
 

 

 

 

 

 

 

 【１学期始業式 式辞】 

春の確かな息吹を感じるこの頃，本日から美木中学校の新学期が始まります。 

生徒の皆さん，新二年生，新三年生となった現在の気持ちはどうですか。三年生は，「進路を決定する」とい

う，人生の大きな節目の年となります。しかし，何事においても学校のリーダーです。 

二年生は，今までと違って，「先輩」と呼ばれます。先輩と呼ばれるにふさわしい生徒にならなければなりま

せん。 

  さて本日は，校長として皆さんに期待することを話します。それは，人から「美木中ってすごいなあ」と言

われるようになることです。でも心配しないでください。もうすでにそう言われていることがあります。それ

は，昨年度のええじゃんの金賞受賞です。昨年度，私は栗原中学校のチームで皆さんの金賞受賞をうらやまし

く見ていました。しかし，トップに立ったら見える世界もありますが，常に追われる存在でもあります。現に，

栗原中学校も美木中学校を越えようとがんばっています。私の前々任校の向島中学校も金賞奪還をねらってい

ることでしょう。従って，更なる努力や練習・工夫がないと二連覇はできません。是非とも，今年も金賞をね

らいましょう。期待しています。 

  次に，私は皆さんに，今までよりもっと「深い学び」をしてほしいと願っています。勉強が教えられるだけ

のものから，自分の興味・関心のあることを中心に勉強・研究・深化させてもらいたいと願っています。例え

ば，そのような学習を通して，発明をしたり，発見をしたり，ピコ太郎のように一夜にして有名になることだ

ってできます。英語で言いますと，英語で，新聞が読めたり，ニュースが聴けるような力を付けてほしいと思

います。そうしないと，これからのグローバル社会を生き抜いていくことができないからです。そしてまた，

先ほど就任式で述べました，新たなる美木中学校の伝統・文化を生徒の皆さんと共に創っていきたいと思いま

す。 

早速ですが，学校を紹介する冊子である学校要覧の表紙のイラストを募集したいと思います。 

この学校の名前である美木中学校から，「美しい木」のイメージをデザインしてほしいと思います。応募用紙

を配りますが，別紙に描いてもらってもかまいません。かわいい木のイラストでも，本格的な絵でもかまいま

せん。よろしくお願いします。 

  今，社会は一定の学力を持ち，体力と強い精神力や礼儀・マナーを兼ね備えた人材を求めています。皆さん

がこの美木中学校で，主体的で深い学びを極め，知・徳・体のバランスのとれた人間に成長していくことを期

待して，一学期始業式式辞といたします。 

                                 平成２９年 ４月 ６日 

                                 尾道市立美木中学校長 村島 公司 
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 【第７１回入学式 式辞】 

美木中学校の名の如く，そこかしこの草木が美しく新芽をのぞかせ，新しい門出を祝福してくれている 

今日のよき日に，尾道市議会議員 山戸 重治 様，二宮 仁 様，本校ＰＴＡ会長 瀨戸 大治朗 様，

各地区社会福祉協議会会長様方を始め，多くのご来賓の皆様のご列席を賜り，尾道市立美木中学校第七十 

一回入学式を挙行できますことに，衷心より，厚くお礼申しあげます。 

また，先ほどは 尾道市教育委員会 教育委員 中田 冨美 様より，尾道市教育委員会 告示をいた 

だきました。誠にありがとうございました。 

新入生の皆さん，入学おめでとうございます。皆さんの真剣な態度や姿勢から，今日から始まる中学校 

生活への期待や希望がうかがわれます。 

さて，今日からこの伝統ある美木中学校の生徒となった皆さんに期待することをひとつだけ述べさせて 

もらいます。 

皆さんは，勉強は何のためにするものだと思っていますか。二年生・三年生の先輩たちも，あんな難し 

い数学など日常生活では使わないから勉強しても無駄じゃないかと思っている人や，将来外国など行かな 

いから英語なんて必要ないと思っている人もいるのではないでしょうか。 

私の後輩に，銀行に勤めている人がいます。ある時，上司からニューヨーク支店勤務を命じられました。

その時，自分は英語をあまり勉強してないから行けませんと断れたでしょうか。先ほどの数学の話ですが，

確かに高度な数学を日常生活で使うことは稀でしょう。それでも，なぜ勉強するのでしょうか。もちろん，

数学の先生になったり，数学者になる人もいるでしょう。しかし，それは一握りの人です。私が思う難し 

い勉強をする理由は，「皆さんが，将来困難や課題にぶつかったとき，どうすればそれを乗り越えていける 

かを考え，決断し，実行できる力をつけるためだと思っています。 

そこで，私は皆さんに，この美木中学校三年間で，自らの興味・関心に応じて，主体的で，より深い学 

びを究めて力を蓄え，将来は世界に羽ばたいていく人材に育ってほしいと願っています。頑張りましょう。 

保護者の皆様，本日はお子様のご入学，誠におめでとうございます。先日，小学校の六年間を終えられ 

感慨もひとしおであったことだと存じますが，本日はもう中学生になられました。時の経つのは早く，お 

子様の成長を目の当たりにして，これまでのご苦労を思い出され，こみ上げてくるものがおありかとご拝 

察申しあげます。 

私たち教職員一同は，お預かりしたお子様方を，りっぱに成長させていきたいと思っております。その 

ためにも本校の教育へのご支援・ご協力が不可欠でございます。何卒よろしくお願いいたします。 

終わりになりましたが，ご臨席を賜りました皆様方の今後ますますのご発展とご多幸を祈念申し上げま 

して，第七十一回入学式の式辞といたします。 

                                平成２９年 ４月 ７日 

                                尾道市立美木中学校長 村島 公司 
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４月５日（水）のことだったと思います。ちょうど，お客さんがあって，その方の言われることには，「玄関

を入って，職員室に向かおうとしたところ，生徒がいたので尋ねてみると，『職員室はあちらです』と言って，

スリッパを出してくれた。とても気持ちの良い生徒だった」ということだったので，名前を尋ねてみると，「野

球部の体の大きな生徒さん」と言われました。誰かと思い確認してみると３年生の山内くんでした。また，そ

の日はバレー部の女子が体育館のワックスがけを献身的に行っていました。山内君にはもちろんのこと，思わ

ず，バレー部の女子にも「ありがとう」とお礼を言いました。 

所属・教科等 氏  名 部 活 動 

校    長 村島 公司  

教    頭 宮野 勝徳  

(兼)事務長 楢原 博美  

教 務 主 任 藤井 陽一 野 球 

１-１担任(英語) 髙村 高浩 ソフトテニス（男子） 

１-２担任(理科) 田口 大介 卓 球 

１年副担任(数学) 堂久保 敬太 バスケットボール（女子） 

２-１担任(英語) 島田 聖子 美 術 

(英語)前期研修 松原 夏紀 美 術 

２-２担任(社会) 折重 正宏 バレーボール 

２年副担任 岡田 真志 野 球 

３-１担任(保体) 室崎 宏介 バスケットボール（男子） 

３-２担任(国語) 田頭 智子 バレーボール 

３年副担任(初任者指導) 脇川 茂樹 ソフトテニス（男子） 

３年副担任 後藤 宗一郎 ソフトテニス（女子） 

かがやき学級担任 永田 達幸 卓 球 

コスモス学級担任(音楽) 奥重 雅子 美 術 

養護教諭 赤木 孝恵  

主 事 宗重 亜海  

技術員 福本 英司  

特別支援教育支援員 瀬島 稔里  

スクールカウンセラー 廣瀬 清美  

ＡＬＴ Erik Elhammer  

※非常勤講師(社会・美術・保体・技術・家庭科)は，現在未定です。 



こんな生徒がたくさんいる美木中学校ですから，始業式に言ったように「美木中って，すごいなあ」って，

これからも色々な人から言われてしまいますね。 

 

 

 

４月６日（木）に，入学式の練習がありました。体育館に入るときは，少し話し声が聞こえていました。し

かし，教務主任の藤井先生が話し始めると，全体が静かになり，切り替えがきちんとできていました。３年生

の男子を見ると，姿勢がとてもよく，落ち着いていて，いつでも入試に行けるような態度でした。女子の方に

目をやると，同様に態度・姿勢がとてもよく，後はしっかり入試に対応できる学力を付ければ申し分ないなと

感じました。 

 

 

 

４月１２日（水）は６校時目に部活紹介がありました。もちろん１年生に部活を選んでもらうためのパフォ

ーマンスです。１年生が集合している姿勢を見ると，美しくて，これからの希望や期待を感じました。 

生徒会長の 金川君のあいさつは，とても落ち着いていて，もう大人でした。説明をした山本君もすばらしか

ったです。 

これから数日間，１年生がいろいろな部を経験して，３年間続けられる部活動を選ぶことを期待しています。 

 「いつでも気軽に相談してください」 

 

 

【相談内容】 ・教職員からの体罰やセクシャル・ハラスメントについて   ・いじめについて 

【相談窓口】  宮野 勝徳 教頭   藤井 陽一 教諭   室崎 宏介 教諭 

奥重 雅子 教諭   赤木 孝恵 養護教諭 

【連 絡 先】  尾道市立美木中学校  TEL 48-0515  FAX 48-5060 

体罰，いじめ，セクシャル・ハラスメント相談窓口 

入試に行ける姿勢 

 


